memòries de burjassot

El Mercado Municipal de la Plaza de la Concordia



al vez los lectores de esta Revista al leer el título que encabeza estas Memorias, se queden un poco perplejos y pensativos y se pregunten que cuando hubo un Mercado Municipal en la actual Plaza de la Concordia, porque de todos cuantos viven en la citada Plaza y sus calles adyacentes, habrá muy pocos que recordarán este hecho

Pues sí mis estimados lectores y vecinos. Lo hubo. Era ya por el año 1924 y Burjassot había crecido muy de prisa hacia la parte de arriba tanto en la construcción de viviendas de planta baja y piso, como en lo de sus habitantes se refiere en sus calles Isabel la Católica, Colón, Mendizábal, Pablo Iglesias, Fermín Galán-García Hernández y la Carretera de Liria y sus travesías: General Prim, de la Libertad, Progreso, Independencia, Dr. Moliner, Dr. Orozco, Arturo Padilla. Así como también la calle de Isaac Peral y Avenida de Primo de Rivera (como se llamaba en

aquel entonces), y para su suministro diario como había escasos comercios de Ultramarinos, muchos vecinos tenían que ir forzosamente, tanto si hacía calor como si hacía frío, hasta el actual Mercado Municipal o a las calles de Jorge Juan y Blasco Ibáñez a comprar lo necesario para el sustento diario.

No había todavía neveras para comprar para dos o tres días y guardarlo en la nevera. Ante tal situación se formó una comisión de vecinos de aquella barriada, se puso al habla con el Ayuntamiento en representación de los mencionados vecinos y le expusieron sus preocupaciones e inquietudes. Las sugerencias de los ya mencionados vecinos eran proponerle la idea de la creación de un Mercado Municipal en la Plaza de la Concordia, muy ancha y espaciosa para evitarse tan largos desplazamientos todos los días del año.

El Ayuntamiento de aquel entonces estaba formado por los Señores Antonio Alonso Cervellera, Muñoz Sancho, Comes Mestre, Bello Ruisueño, Alcañiz Lleonart, Folch Almenar, García Valero, Pons Poliu, Martínez Martínez, Ramón Pastor (Secretario), Soriano Andrés, Ballester Martí, Ballester Mir, y los Señores Borty Uríos. El Alcalde fue Don Pedro Muñoz Suay, que ejercieron el cargo desde el día 2 de Octubre de 1923 hasta el día 3 de Abril de 1928. Este Ayuntamiento aceptó las sugerencias de la citada Comisión de Vecinos y pusieron manos a la obra.

Se redactó el correspondiente proyecto por el Aparejador y Arquitecto Municipal y a principios de 1925, se empezó la obra. Se urbanizó todo el recuadro que hoy ocupa el actual y magnífico jardín. El tejado tenía las mismas características que el actual Mercado Municipal y en su forma se parecía mucho, como había un poco de desnivel mirando hacia las paredes de las últimas casas de las calles de Isabel la Católica y Colón, se tuvie-

memòries de burjassot

ron que hacer tres escalones para acceder al Mercado, quedando un magnífico Mercado.

Quedó inaugurado en Diciembre de 1925, y fue un gran acontecimiento para toda la Barriada al ver colmadas sus aspiraciones de tener un Mercado Municipal tan cerca, todo lo cual se lo agradecieron mucho los vecinos al verse atendidos en su demanda. Se hicieron los avisos necesarios para que se solicitaran por los comerciantes puestos para sus ventas que en muy poco tiempo quedaron cubiertos todos sus puestos, llegando incluso algunos a quedarse fuera del Mercado y se establecían sobre la acera de las paredes de las últimas casas de las calles de Isabel la Católica y Colón como ya he manifestado antes, y algunos otros donde podían establecerse. Fue un gran éxito y un gran acierto del Ayuntamiento con la colaboración de la Comisión De Veci-

Como en este mundo todo tiene su fin, el día 30 de Enero de 1930. el Rey Don Alfonso XIII, dada la crítica situación política y económica por que atravesaba España en aquellas fechas, le retiró su confianza al Jefe de Gobierno, General Primo de Rivera, terminando la Dictadura que vino a durar cerca de siete años, entrando de Jefe de Gobierno el General Don Dámaso Berenguer, para restaurar la Constitución y la Democracia que quedaron abolidas en Septiembre de 1923.

El Mercado Municipal de la Plaza de la Concordia, implantada la República, según las versiones más autorizadas por culpa de los intereses políticos y económicos de diferentes comerciantes que no les gustaba aquel Mercado porque al parecer les quitaba muchas ventas, fue clausurado con el gran disgusto de los vecinos de aquellas Barriadas que durante los años de 1923 a 1931, había aumentado el número de habitantes siendo un gran acierto aquel Mercado y que ahora hubiera cumplido los 65 años de su existencia.

Hemos escrito sobre el recuerdo de este desaparecido Mercado Municipal al festejar ahora recientemente los 100 años y que continua en el mismo sitio desde que se empezó a vender al aire libre y sin ninguna protección para las lluvias, el frío y el calor del verano, por lo que casi podríamos decir que son más de los 100 años que tiene.

Muy bien los festejos organizados por todos los vendedores del Mercado y establecimientos adyacentes, con muchos alicientes, regalos y una gran y monumental rifa nunca conocida, que siempre llama la atención del público y saben al mismo tiempo que compran buenos géneros en todos los Establecimientos Asociados para un mejor servicio. La enhorabuena a todos, los comerciantes y el público comprador y a seguir en esta racha de éxitos hasta cumplir el segundo centenario.

Arturo Alonso Castillo Burjassot, Marzo de 1991.

